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«Бегом с Дневником»: старт третий
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НАКАНУНЕ открылась регистрация на благотвори-
тельный забег издания «Петербургский дневник» 
«Бегом с Дневником». В этом году он состоится 
26 мая в Приморском парке Победы. 

«Будет две дистанции – 5 и 10 километров, также 
впервые пройдут детские старты. Все участники полу-

чат уникальные медали, а победители – наградные 
кубки и ценные призы», – рассказал вице-губерна-
тор Санкт-Петербурга Борис Пиотровский.

В этом году забег состоится в третий раз. Средства 
от продажи слотов по традиции пойдут на приобре-
тение медицинского оборудования для подопечных 
Петербургского хосписа для детей и взрослых.

«Мы очень ценим, что петербуржцы знают и любят 
наш забег. Он уже стал традиционным спортивным 

событием, которое дополняет программу празднова-
ния дня рождения Петербурга. При этом в 2024 году 
забег посвящен Году семьи», – отметил главный 
редактор издания «Петербургский дневник» Кирилл 
Смирнов.

В прошлом году в забеге «Бегом с Дневником» 
участвовали более 1600 атлетов – профессионалов 
и любителей от 16 до 80 лет из 59 горо дов России, 
а также Казахстана, Турции, Узбекистана, Белорусси и.

  СВЕТЛАНА ДЯГИЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/ 
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Все работы по строительству Большого Смоленского моста и прилегающей дорожной 
инфраструктуры будут завершены в 2029 году, сообщил губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов. Вчера стало известно, кто будет создавать новую переправу.

Мост получил подрядчика

КОМПАНИЯ «Дороги и мосты» 
берет на себя обязательство 
до середины апреля 2025 года 
подготовить рабочую доку-
ментацию, а в 2029 году пла-
нирует завершить все работы 
по  строительству моста 

и прилегающей дорожной 
инфраструктуры.

«Подобной сложности объ-
екты не строились в нашем 
городе более 40 лет. Реа-
лизация столь масштаб-
ной задачи стала возможна 

благодаря поддержке пре-
зидента России Владимира 
Путина. Новая переправа, 
предусмотренная генераль-
ным планом и концепцией 
развития транспортной 
системы города, спроек-
тирована в лучших петер-
бургских традициях и орга-
нично впишется в существу-
ющий архитектурный облик 
города. Также она значи-
тельно улучшит транспорт-
ную ситуацию в городе», – 
прокомментировал проект 

губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов.

Напомним, что  новую 
транспортную магистраль 
с мостом через Неву построят 
в створе Большого Смолен-
ского проспекта и улицы Кол-
лонтай на участке от про-
спекта Обуховской Обороны 
до Дальневосточного про-
спекта. Двукрылый развод-
ной мост соединит берега 
Невы между Володарским 
мостом и мос том Алексан-
дра Невског о.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС�СЛУЖБОЙ АО �ДОРОГИ И МОСТЫ�

1,6 километра
– длина Большого Смоленского моста. Переправа будет 
стоять на 10 опорах, разводной пролет шириной 60 метров 
обеспечит регулярный пропуск судов.

Светлана Лаврецова
директор Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского филиала 
ФГАОУ ВО «Национальный 
исследовательский университет 
«Высшая школа экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ России 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор АО «Третий 
парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – начальник 
Управления информации

Павел Кейв
генеральный директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель Санкт-Петербургского 
отделения международной 
общественной организации «Союз 
православных женщин»

Денис Минкин
директор Санкт-Петербургского ГУП 
«Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
директор Санкт-Петербургского 
ГКУ «Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин
президент Санкт-Петербургской РОО 
«Клуб Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор
Санкт-Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб ГБУК 
«Государственная академическая 
капелла Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе Санкт-Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории России
• Санкт-Петербургский союз 

художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ им. 

В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Некоммерческие организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

СМИ
АО «Радио «Зенит» 

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ «Многофункциональный 

центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма «Санкт-

Петербургский Дом книги»
• Филиал фонда «Защитники 

Отечества» в Санкт-Петербурге
• Общероссийское общественное 

движение «Бессмертный полк 
России»

• Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Обозначения 
в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

…ВЕСЕННЯЯ ПРИЗЫВНАЯ 
КАМПАНИЯ СТАРТУЕТ УЖЕ ЧЕРЕЗ 
НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ…

  > В Смольном обсудили 
подготовку к весенней 
призывной кампании, 
которая пройдет с 1 апреля 
по 15 июля. Губернатор 
Петербурга Александр 
Беглов поручил провести 
торжественные проводы 
на военную службу, орга-
низовать Дни призывника. 
«Важно, чтобы в таких встре-
чах участвовали и будущие 
призывники – старшекласс-
ники. У нас растет хорошая 
молодежь, поколение 
защитников Отечества», – 
сказал Александр Беглов.

…В ПАМЯТЬ 
О ТЕХ, 
КТО ПОГИБ…

  > Сегодня в Петербурге 
состоится вечер памяти (12+) 
жертв теракта, произошед-
шего в «Крокус Сити Холле». 
Группа «Пикник» и симфо-
нический оркестр «Тавриче-
ский» выступят в большом 
концертном зале «Октябрь-
ский», собранные средства 
будут направлены постра-
давшим и семьям погибших. 
Напомним, что террористи-
ческая атака произошла 
в подмосковном Красно-
горске 22 марта. Жертвами 
нападения, по последним 
данным, стали 139 человек.

…ЭКОНОМИКА 
ПОКАЗЫВАЕТ 
РОСТ…

  > Индекс промышленного 
производства в Петербурге 
по итогам 2023 года составил 
почти 110 процентов, превы-
сив среднероссийский уро-
вень на 6,4 процента. Об этом 
вчера заявили в Смольном. 
Губернатор Александр Беглов 
отметил: «2022 год был 
сложным, но мы прошли его 
достойно. На федеральном 
и региональном уровня х 
принято несколько пакетов 
мер по поддержке бизнеса. 
В 2023 году экономика 
города уже перешла к уве-
ренному рос ту».

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ
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ОДНОЙ из главных тем форума 
станет развитие особо 
охраняемых природных 
территорий.

«Петербург обладает 
уникальным географиче-
ским положением и, соот-
ветственно, таким же ланд-
шафтным и биологическим 
разнообразием. Побережье 
Финского залива, массивы 
нетронутых лесов на Невской 
низменности, островные эко-
системы – все это позволяет 
сохранить богатство, которое 
было еще до создания Петер-
бурга», – подчеркнула дирек-
тор Дирекции особо охраняе-
мых природных территорий 
Санкт-Петербурга Татьяна 
Ковалева.

Посетителям форума пред-
ставят новое оборудование 
и  технику для  экологиче-
ского мониторинга и при-
родоохранной деятельности.

«Например,  можно 
будет увидеть беспилотные 
системы для отслеживания 
состояния водных ресурсов, 
вездеходы, отечественный 
софт для работы с геодан-

ными, умные фильтры», – 
поделился подробностями 
заместитель генерального 
директора компании «Экс-
поФорум-Интернэшнл» Алек-
сандр Горохов.

XXIII международный 
форум «Экология боль-
шого города» продлится 
три дня и завершит работу 
в пят ниц у.

Сегодня в конгрессно-выставочном центре «Экспофорум» открывается XXIII междуна-
родный форум «Экология большого города». На нем соберутся представители 62 реги-
онов России и 10 государств.

Экологи обсудят перспективы 
природы в городе

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

«Очень важно найти баланс 
между сохранением заповед-
ной природы и интенсивным 
развитием городской среды. 
Наши уникальные природные 
объекты доступны для посе-
щения каждому».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

Знаете ли вы о концепции «Новый умный дом», 
которая подразумевает развитие цифровой транс-
формации строительной отрасли «Строительство, 

городское хозяйство и ЖКХ»?

В чем, на ваш взгляд, главная польза внедрения 
концепции «Новый умный дом»?

Обеспечение без-
опасности
Экономия расходо-
вания ресурсов
Экономия времени 
и возможность 
удаленного взаи-
модействия
Другое
Не вижу пользы 
в этой технологии
Затрудняюсь 
ответить

Не знаю об этом
Что-то слышал(а), 
но подробностей 
не знаю
Да, знаю
Затрудняюсь 
ответить

�МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ�. Оставляйте свое мнение на портале проекта 
или в мобильном приложении ЕКП. Накапливайте баллы за участие 
в опросах. Напоминаем: за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!
Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, серти-
фикаты и другие призы от партнеров проекта.
В «Магазине поощрений» проекта «Единая карта петер-
буржца» накопленные баллы можно обменять на билет 
в Государственный мемориа льный музей А. В. Суворова. 
Он сформировался на основе трех коллекций. Первая – 
это подлинная суворовская Кончанская церковь со всем 
убранством и хранившимися в ней наградами полко-
водца. Вторая коллекция – множество суворовских доку-
ментов, подаренных музею Николаем II в 1902-1904 годах. 
Третья – знаменитое собрание известного астронома 
и поклонника суворовского та ланта В. П. Энгельгардта.
Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца».
Вместе сделаем наш город лучше!
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ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»
В ДИАЛОГЕ

«Новый умный дом» – это цифровая система 
по управлению многоквартирными домами 
и жилищно-коммунальной инфраструкту-
рой. Она адаптирована для разных категорий 
граждан, в том числе для инвалидов, и будет 
вскоре внедряться в Петербурге. Как показал 
опрос, горожане пока о ней знают немного.

47%
6%

16%
31%

  

24%
15%
5%
2%

20%
34%

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

СЕГОДНЯ исполняется 37 лет со дня 
образования Санкт-Петербургской 
общественной организации ветера-
нов (пенсионеров, инвалидов) войны, 
труда, Вооруженных сил и  право-
охранительных органов. Председа-
тель ее совета Василий Волобуев сооб-
щил, что сейчас в организацию входят 
около 600 тысяч человек.

«Тесное взаимодействие с орга-
нами государственной власти позво-
лило добиться выделения бюджетных 
средств на нашу работу. После тяжелых 
лет пандемии восстановлено функци-

онирование всех отделений, – расска-
зал Василй Волобуев. – Особое внима-
ние сейчас уделяем участникам Вели-
кой Отечественной войны, которых, 
к сожалению, остается все меньше».

Находят отклик и другие идеи участ-
ников организации.

«Новый атомный ледокол получил 
имя «Ленинград» по нашей инициа-
тиве, а следующий будет наречен «Ста-
линградом». Для нас одна из ключевых 
задач – увековечение памяти и геро-
изма тех, кто ковал победу», – под чер-
кнул Василий Волобуе в.

Ветераны дали имя атомному 
ледоколу

ВАСИЛИЙ ВОЛОБУЕВ

По версии 
Минприроды 

России, в марте 
Петербург стал лучшим 

в стране по экологической 
программе «Школа 

утилизации: 
электроника».
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ЭКСПЛУАТАЦИОННАЯ маркировка 
была введена по просьбам горожан 
и муниципалитетов, чтобы по дво-
рам могли прое хать машины ско-
рой помощи, техника МЧС и ком-
мунальных служб.

АДЕКВАТНАЯ РЕАКЦИЯ
Первая разметка, на которой будет 
запрещена парковка во дворах, 
появится уже в этом году в Коло-
мягах. Об этом на заседании пар-
ламентской комиссии по транс-
порту и развитию транспортной 
инфраструктуры сообщила вре-
менно исполняющая обязанности 
главы местной администрации МО 
Коломяги Елена Царенкова.

«По  срокам это будет агро-
технический период нынешнего 
года», – уточнила она.

Такая разметка будет эффек-
тивной – депутат МО Коломяги 
Петр Киселев уверен в этом. А все 

потому, что в одном из кварталов 
работала даже неофициальная, 
рекомендательная разметка, кото-
рую наносил сам Петр Киселев 
в помощь автомобилистам.

«Люди адекватно реагируют. 
Потому что все хотят жить по пра-
вилам, в нормальных условиях, 
чтобы и  машину можно было 
с  комфортом припарковать, 
и спецтехника могла проехать», – 
считает депутат.

В ПЛЮС АВТОМОБИЛИСТАМ
Нанесение новой разметки, запре-
щающей парковку во дворах, депу-
таты Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга сделали возмож-
ным в сентябре 2023 года. Тогда же 
Смольный постановлением утвер-
дил регламент, как и какие места 
на асфальте могут закрашивать 
краской муниципалитеты.

«Разметка будет в плюс авто-
мобилистам. Сейчас Государ-
ственная административно-тех-
ническая инспекция (ГАТИ) 
штрафует за перекрытие выхо-
дов с детских площадок, парад-
ных, подъездов к контейнерным 
площадкам. Но человек может 
не подозревать, что он, поста-
вив машину, что-то перекрыл. 

А теперь  появится желтая линия, 
пере ехав которую он поймет, 
что будет оштрафован», – пояс-
нил нововведение председатель 
комиссии Законодательного собра-
ния по транспорту и развитию 
транспортной инфраструктуры 
Алексей Цивилев.

ЧТО БУДЕТ НАРУШЕНИЕМ
Штраф за парковку на эксплуа-
тационной маркировке составит 
до 5 тысяч рублей для физических 
лиц, до 40 тысяч – для должност-
ных лиц и до 0,5 миллиона рублей 
для юридических лиц. Такие суммы 
поддержала комиссия город-
ского парламента по транспорту. 
Но их еще предстоит утвердить. 
Протоколы будет оформлять ГАТИ.

«Нарушение  – размещение 
машины на  маркировке. Зава-
лена она снегом, стерта или вос-
становлена, все равно нарушение 
есть. А вот вины водителя может 
и не быть. Тут все точно так же, 
как с дорожной разметкой. Если 
двойная сплошная завалена сне-
гом, вы можете совершить нару-
шение, но вменить его вам не смо-
гут», – объяснил первый замес-
титель на чальника ГАТИ Игорь 
Башкин.

10%
муниципалитетов готовы к нанесению экс-
плуатационной маркировки, считает  депутат 
Законодательного собрания Петербурга Александр 
Ходосок.

Комиссия петербургского парламента по транспорту и разви-
тию транспортной инфраструктуры проголосовала за штрафы 
за парковку на эксплуатационной маркировке. Первая такая 
разметка появится в городе уже в этом году.

На желтых линиях 
лучше не парковаться

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

  > Получив якобы от работника банка информацию об угрозе 
списания денег со счета, исходите из следующего.

Сотрудники банка никогда по тел ефону или в электронном письме 
не запрашивают:

– персональные сведения (серию и номер паспорта, адрес 
регистрации, ФИО владельца карты);

– реквизиты и срок действия карты;

– пароли и коды из SMS для подтверждения финансовых 
операций или их отмены;

– логин, ПИН-код, CVV-код банковских карт.

Сотрудники банка также не предлагают:

– установить программы удаленного доступа на мобильное 
устройство и разрешить подключение к ним под предлогом 
технической поддержки;

– перейти по ссылке из SMS;

– включить переадресацию на телефоне клиента для совер-
шения в дальнейшем звонка от его имени в банк;

– под их руководством перевести для сохранности денежные 
средства на «защищенный счет»;

– зайти в онлайн-кабинет по ссылке из SMS или электрон-
ного письма.

Банк может инициировать общение с клиентом только для кон-
сультаций по собственным продуктам и услугам, при этом звонки 
совершаются с номеров, указанных на оборотной стороне карты, 
на сайте банка или в оригинальных банковских документах. Иные 
номера не имеют никакого отношения к банку. Если вам поступила 
подобная информация, прервите разговор, проверьте информацию, 
позвонив по телефону, указанному на обороте банковской кар ты.

Как правильно себя вести при получении 
из банка информации об угрозе списания 
денег со счета?

ЕЛЕНА БУХАРИНА /старший помощник прокурора Санкт-Петербурга по правовому 
обеспечению/

Вам отвечает прокурор

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Нанесение новой 
разметки власти 

Петербурга одобрили 
осенью прошлого года.

ФОТО: ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК
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Год семьи в России продолжается, а недавно отпраздновали День работников ЖКХ. Своими мыслями о том, 
чем хороша работа в этой отрасли и в чем секрет крепкой семьи, с «Петербургским дневником» поделились 
Алексей и Венера Дик. Они вместе трудятся в Жилищном агентстве Фрунзенского района.

С любовью друг к другу 
и к своему району

 ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

СЕМЬИ В ЛИЦАХ
СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 

«ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

Алексей, Венера, как давно вы 
работаете в Жилищном агентстве 
Фрунзенского района?

> АЛЕКСЕЙ ДИК: Я  родился 
в Якутске. Мои родители рабо-
тали в  сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства. Потом 
мы переехали в Орен бургскую 
область. А после – уже с женой 
и детьми – в Петербург. 

Сначала я пришел работать 
дворником в  частную органи-
зацию, занятую в сфере уборки 
города. Мы обслуживали объ-
екты в Адмиралтейском районе, 
подметали улицы и убирали снег 
в холодное время года.

Затем перешел сюда – это про-
изошло чуть больше года назад, 
когда в городе активно занялись 
реформой системы уборки улиц 
и дворов. Тогда же начали наби-
рать механизаторов и дворников.

Увидел вакансию тракторис-
та-механизатора, оставил заявку, 
мне перезвонили. Выбрал этот 
район не  случайно: мы в  нем 
живем с  семьей, и  мне здесь 
нравится.
> ВЕНЕРА ДИК: До  прихода 
в Жилищное агентство Фрунзен-
ского района я работала в част-
ной компании администратором 
клининга. Алексей устроился 
в агентство раньше, здесь же узнал 
о вакансии инженера в отделе бла-
гоустройства и санитарного содер-
жания и предложил мне прий-
 ти на собеседование. Я согласи-
лась, условия меня устроили, 
и я решила здесь работать.

Какие задачи перед вами стоят 
сейчас?

> ВЕНЕРА ДИК: Наш отдел конт-
ролирует работу управляющих 
компаний по санитарному содер-
жанию лестничных клеток, придо-
мовой территории. Мы выезжаем 
по адресам, проверяем качество 

уборки. Если выявим нарушения, 
составляем акты и отправляем 
управляющим компаниям. После 
того как они устраняют наруше-
ния, мы выезжаем на  повтор-
ную проверку. Если задача вновь 
не выполнена, мы составляем акт 
и отправляем его на имя гене-
рального директора конкретной 
управляющей компании – просим 
сделать перерасчет для жителей 
домов из-за неоказания услуг.

На объездах постоянно обща-
емся с жителями, они рассказы-
вают, в каком состоянии нахо-

дятся их парадные, хорошо ли 
убирают придомовые терри-
тории. Конечно, люди делятся 
с нами и своими идеями, как улуч-
шить уборку территорий, и выска-
зывают претензии.
> АЛЕКСЕЙ ДИК: Я управляю трак-
тором и убираю внутрикварталь-
ные территории, которые нахо-
дятся в ведении нашего районного 
жилищного агентства. Очищаю 
дворы от грязи и пыли в теплое 
время года, а зимой – от снега 
и наледи.

Чем вам нравится ваша работа?

> АЛЕКСЕЙ ДИК: Мне нравится 
график работы, он меня устраи-
вает: с 7 часов утра до 15 часов 
с понедельника по пятницу. В суб-
боту с 7 часов до 13 часов. Воскре-
сенье – выходной. Вторую поло-
вину дня всегда можно посвятить 
семье.

Кстати, расскажите, как  вы 
познакомились.

> АЛЕКСЕЙ ДИК: Мы познако-
мились в Оренбургской области. 
В какой-то момент решили пере-
ехать в Петербург. Важным моти-
вом при этом была возможность 
для наших детей – а их у нас 
трое – получить хорошее профес-
сиональное образование. В Петер-
бурге это возможно.
> ВЕНЕРА ДИК: Тогда, еще в Орен-
бургской области, мы поняли, 
что хотели бы больше времени 

проводить друг с другом, 
оформили свои отноше-
ния в ЗАГСе.

Как  вы считаете, 
что наиболее важно 
для  создания креп-
кой семьи?

> АЛЕКСЕЙ ДИК: Очень 
важно, чтобы в  семье 
все друг друга уважали 
и ценили. Объединяет 
всех в первую очередь 
любовь.
> В Е Н Е РА  Д И К : 
На  мой взгляд, 
важна любовь, ува-
жение, доверие друг 
к  другу, а  также 
забота. Конечно, 
дети нас с  мужем 
очень радуют и под-
держивают своими 
успеха ми.

В нашей работе нам нравится, 
что мы приносим пользу жите-
лям района, они охотно обраща-
ются к нам с просьбами. 

АЛЕКСЕЙ И ВЕНЕРА ДИК, СОТРУДНИКИ ЖИЛИЩНОГО АГЕНТСТВА 
ФРУНЗЕНСКОГО РАЙОНА
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–Без разделения потоков транспорта 
и  пешеходов безопасность 
не выстроить. У сам окатов должна 

быть выделенная полоса там же, где и у вело-
сипедов и других средств индивидуальной 
мобильности. В периферийных районах 
Петербурга это решается прос то – можно 
отделить полосы для движения на широком 
тротуаре. В центре тротуары более узкие, 
и все сложнее. Альтернатива – проезжая 
часть, но тут возникают серьезные требова-
ния уже к пользователю электросамоката: 
шлем и, возможно, даже права особой кате-
гории по примеру мотороллеров.

Можно в центральных районах обязать 
оставлять самокат только на платных парков-
ках. Город начнет получать деньги, а их уже 
тратить на создание инфраструктуры.

У кикшеринговых компаний были воз-
можность и время поучаствовать в создании 
необходимой инфраструктуры. Однако паль-
цем никто из них с 2019 года не пошевелил. 
А все потому, что бизнесу это невыгодно, 
их интересует только прибыль, а власти 
во время пандемии было совсем не до этого.

Я много с кем общался. В большинстве 
своем горожане, в  том числе депутаты 

и чиновники, прекрасно понимают 
всю нецелесообразность существо-
вания самокатов в нынешнем виде.

Я пытался взглянуть на самокат 
с точки зрения туриста. Наверное, 
да, это удобное средство, чтобы  
проехаться и посмотреть кра-
соты города.

Но  безопасность горожан 
все же важнее, чем покатушки, 
которые еще и не обеспечи-
ваются ничем, в том числе 
страхование м.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ, НИНА АСТАФЬЕВА /info@spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, ЛИЧНЫЙ АРХИВ ДМИТРИЯ БАРАНОВА

–Электросамокаты, осо-
бенно прокатные, 
а  также прокатные 

велосипеды  – это тот самый 
транспорт последней мили, кото-
рый должен обеспечить быстрый 

доступ в  удаленные от  метро 
жилые кварталы, а значит – убе-

дить людей пересесть с  машин 
на общественный транспорт.

Самокат в отличие от велосипеда 
страдает от неровностей покрытия 

и хуже контролируется – из-за малень-

кого руля и маленьких же колес. Но в то же 
время у прокатных транспортных средств 
есть преимущество: оператор может в любой 
момент воздействовать на пользователя. 
Например, ограничивать скорость, штра-
фовать за опасное вождение и так далее.

Те, кто выступает за запрет или жест-
кое ограничение средств индивидуаль-
ной мобильности (СИМ), борются, скорее, 
за снижение уровня стресса и дискомфорта 
от нахождения рядом с ними. Что тоже, 
конечно, нелишнее. Решается это с помо-
щью повышения безопасности движения 
по проезжей части. 

Приспособление инфраструктуры 
для этих нужд – лишь вопрос времени: 
город приспособили для машин, приспо-
собят и для СИМов.

Это сейчас в глазах горожан электроса-
мокат не более чем средство развлечения. 
Отсюда и раздражение: почему мы должны 
испытывать дискомфорт ради того, чтобы 
кому-то было весело? Хотя на самом деле 
электросамокат – хорошая альтернатива 
автомобилю. И в любом случае угроза, исхо-
дящая от электросамоката, в разы меньше, 
чем от автотранспор та.

В Петербурге начался сезон электросамокатов. В этом году компании, обеспечивающие их прокат, обещают 
оставить на улицах около 47 тысяч этих средств передвижения, что на 10 тысяч больше, чем годом ранее. 
Нужен ли такой транспорт городу? Мнения экспертов разделились.

По городу – на двух колесах?
ДМИТРИЙ БАРАНОВ, транспортный инженер

ПАВЕЛ ИТКИН, заместитель председателя Законодательного собрания Петербурга

В центре Петербурга 
на узких тротуарах 
и людям-то не всегда 
удобно разойтись. 
Поэтому я с трудом 
могу представить, 
как тут проехать 
еще и электроса-
мокату.

Операторы вводят 
новые ограничения. 
А если обратиться 
к статистике аварий 
с пострадавшими, 
то доля средств 
индивидуальной 
мобильности очень 
мала.

За

Против
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В Петербурге действуют гораздо более жесткие требования к передви-
жению на электросамокатах, чем в целом по стране. Об этом заявили 
в Смольном.

Тише едешь – дальше 
будешь. Таковы правила

ЭЛЕКТРОСАМОКАТЫ, гироску-
теры, моноколеса и их ана-
логи получили официаль-
ный статус средств индиви-
дуальной мобил ьности (СИМ) 
1 марта 2023 года, когда 
вступили в силу изменения 
в Правилах дорожного дви-
жения. С тех пор допусти-
мая скорость передвижения 
на СИМах составила 25 кило-
метров в час, а максималь-
ный вес электросамоката, 
на котором можно ездить 
по тротуарам, ограничили 
до 35 килограммов.

ПЕРВОПРОХОДЦЫ
Власти Петербурга заня-
лись этим вопросом гораздо 
раньше.

«Несмотря на то что СИМы 
получили официальный 
статус только в 2023 году, 
в Петербурге уже на протя-
жении нескольких лет пра-
вила использования самока-
тов регулируются на город-
ском уровне»,  – заявили 
в Комитете по транспорту.

Так, еще в 2021 году ведом-
ство и  операторы кикше-
ринга заключили соглашение 

о соблюдении правил исполь-
зования средств индивиду-
альной мобильности на тер-
ритории Северной столицы.

«На тот момент документ 
не имел аналогов в России 
и  в  условиях отсутствия 
официального статуса элек-
тросамоката в  Правилах 
дорожного движения позво-
лил за короткий срок уре-
гулировать вопрос безопас-
ного перемещения на дан-
ном средстве передвиже-
ния», – отметили в Комитете 
по транспорту.

В соглашении указано, 
что  скорость, с  которой 
можно ездить на  электро-
самокате в  черте Петер-
бурга, не должна превышать 
20 километров в час. В нем 
также отражены техниче-
ские характеристики, кото-
рым должны соответствовать 
СИМы, и перечислены зоны, 
где следует замедлить движе-
ние или вовсе его прекратить.

«Соглашением предусмот-
рены более жесткие меры 
по сравнению с Правилами 
дорожного движения», – под-
черкнули в Смольном.

Вместе с  тем  в  сентябре 
2023 года в  Петербурге 
появились первые дорож-
ные знаки 3.35 «Движение 
на средствах индивидуаль-
ной мобильности запре-
щено». Знаки установ-
лены на Дворцовой и Адми-
ралтейской набережных. 
Запрет распространяется 
не только на арендованные, 
но и на личные электросамо-
каты. Контроль за соблюде-
нием правил осуществляет 
ГИБДД, добавили в Комитете 
по транспорту.

500 НОВЫХ МАРШРУТОВ
Параллельно Смольный 
развивает велосипедную 

инфраструктуру для более 
удобного передвижения 
по городу. 

Всего сегодня в  Петер-
бурге функционирует 
44 веломаршрута общей 
протяженностью почти 
149 километров.

«В 2023 году разработана 
концепция развития велоин-
фраструктуры и велодвиже-
ния в Петербурге на период 
до  2030 года. Она сейчас 
на  завершающей стадии 
утверждения. По ней пред-
лагается до конца 2030 года 
создать более 500 новых 
веломаршрутов», – подели-
лись планами в Комитете 
по транспор ту.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

В прошлом году гости и жители 
Петербурга совершили на элек-
тросамокатах 30 миллионов 
поездок, в общей сложности 
преодолев 65 миллионов кило-
метров. Такие цифры озвучили 
в Комитете по транспорту.

Мы наблюдаем бум электросамокатов 
по всей стране. И этот вид транспорта 
совершенно новый, он только в марте 

2023 года появился в Правилах дорожного 
движения. До этого электро самокаты, моно-
колеса, гироскутеры и прочие устройства 
считались видом пешеходного передвиже-
ния. Теперь их выделили в отдельную кате-
горию – «средства индивидуальной мобиль-
ности» – и определили, что в первую очередь 
они должны ездить по велоинфраструктуре. 

А если таковой нет, им следует дви-
гаться по тротуару. И только в тех 
местах, где нет тротуаров, само-
катчику разрешается выезжать 
на проезжую часть.

Дорожная инфраструктура 
не подготовлена к этому, и, 

конечно, возникают 
конфликты, аварии 
и столкновения.

Если исходить из философии «не стоит 
ничего менять», тогда простое перерас-
пределение места на дороге мало что даст. 
Предложение располовинить место на троту-
аре для велосипедистов и пешеходов нереа-
лизуемо. Вспоминаю тротуары на Чкалов-
ском проспекте – там даже одному человеку 
бывает сложно пройти! Но на проезжей части 
вполне можно было бы выделить дополни-
тельное место для велоинфраструктуры. 
Не секрет, что у нас многие автомобиль-
ные полосы имеют избыточную ширину, 
и просто за счет их переразметки, приве-
дения к нормативной ширине, мы можем 
получить дополнительное пространство 
под велоинфраструктуру.

Я считаю, что запрет самокатов на улицах 
города не выход из положения. А вот если 
мы по всем правилам создадим велоинфра-
структуру хотя бы на трети улиц, хотя бы 
на основных магистралях от окраин города 
к центру (а в идеале – на всех улицах, чтобы 
на велосипеде или электросамокате можно 
было доехать от дома до дома), это позволит 
распределить все потоки равномерно. И тогда 
у пешеходов будет своя территория, у авто-
мобилистов своя, а у велосипедистов и поль-
зователей самокатов своя. И все потихонечку 
привыкнут друг к другу, никому не ме шая.

Привыкнуть и никому 
не мешать
ПАВЕЛ ХУСУ /руководитель «Петербургского велообщества»/

В Петербурге, в историческом 
центре, очень узкие троту-
ары. У нас бывает, что и двум 
пешеходам не разойтись, 
а тут еще как-то нужно увер-
нуться от самокатчика, 
постараться, чтобы он в тебя 
не врезался.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

     VK.COM/JESUISKHUSU
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  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Светлана Юрьевна, год 
назад в нашем интервью вы 
обозначили основные про-
блемы, требующие совм ест-
ных действий властей 
и аппарата уполномочен-
ного. Что удалось сделать 
за год? Например, с сопро-
вождаемым проживанием 
подопечных психоневроло-
гических интернатов (ПНИ). 
Вы тогда сказали, что стали 
адептом сопровождаемого 
проживания.

> Надеюсь, что  не  только 
я стала его адептом, но и вся 
наша рабочая группа 
по реформированию ПНИ.

Главная задача этой 
группы – разработка ком-
плексного плана по  разу-
крупнению восьми психо-
неврологических интерна-
тов для  взрослых и  пяти 
детских домов-интернатов 
и по внедрению различных 
форм сопровождаемого 
проживания. 

План направлен на  то, 
чтобы как  можно больше 
людей вышли на сопровожда-
емое проживание, а кто-то, 
возможно, и на самостоя-
тельное проживание. Чтобы 
те, кто  лишен дееспособ-
ности, могли  бы вернуть 
ее, если комиссия сочтет 

возможным, а  дееспособ-
ные сумели подготовиться 
к этому проживанию. Пока 
это делается на площадке 
ПНИ № 10. Там есть отде-
ление, где около 20 чело-
век из разных ПНИ, кото-
рые прошли через комис-
сии, готовятся к  выходу 
из системы.

Надеюсь, что схема будет 
отработана и к ней подклю-
чатся реабилитационные 
центры других интернатов.

В прошлом году вы гово-
рили, что жалоб на здра-
воохранение немало. 
Как сейчас?

> Важной позитивной тен-
денцией минувшего года 
стало в  целом снижение 
жалоб на  петербургские 
медицинские учрежде-
ния, на качество оказыва-
емой ими помощи, вклю-
чая высокотехнологичную. 
Это, на  мой взгляд, свя-
зано с тем, что руководство 
города усилило внимание 
к проблемам в сфере обе-
спечения прав граждан 
на охрану здоровья.

Очевидно, что  положи-
тельные результаты принесла 
реализация в  Петербурге 
на протяжении последних 

четырех лет национального 
проекта «Здравоохранение».

Еще одной озвученной вами 
 проблемой была помощь 
онкологическим больным 
в  центрах амбулаторной 
онкологической помощи 
(ЦАОП). Она решается?

> Жалоб на  маршрутиза-
цию онкобольных стало 
меньше. Видимо, любое 
новое дело без сбоев не начи-
нается. Основная проб лема 
на сегодня: не хватает меди-
цинской информационной 
системы (МИС).

В рамках регионального 
проекта «Борьба с  онко-
логическими заболевани-
ями» в Петербурге за четыре 
последних года открыто 
19 ЦАОП. Однако с регистра-
цией информации о паци-
ентах в настоящее время 
все же существует ряд про-
блем. Дело в том, что исполь-
зующиеся в нашем регионе 
решения разработчиков МИС 
не  интегрируются между 
собой, не позволяют полно-
ценно обмениваться инфор-
мацией между лечебными 
учреждениями стационар-
ного и амбулаторного звена. 
Следовательно, если паци-
ент пришел на прием к тера-

певту поликлиники после 
выписки из  стационара, 
лечащий врач увидит лишь 
небольшую часть информа-
ции о состоянии его здоро-
вья, о пройденном лечении. 
Кроме того, если пациент 
самостоятельно не появился 
у терапевта, то и информа-
ция о нем и его заболевании 
не передастся в амбулатор-
ное звено.

Поэтому необходимо 
создать в Петербурге единый 
стандарт цифрового контура, 
который объединит сведения 
из МИС любого уровня меди-
цинских организаций.

Я обратилась к губерна-
тору Александру Беглову 
с просьбой поддержать ини-
циативу о разработке и реа-
лизации в Петербурге единой 

МИС, встречалась с предсе-
дателем Комитета по здра-
воохранению Дмитрием 
Лисовцом. Мы услышали 
друг друга, надеюсь, к концу 
2025 года эта система у нас 
заработает, и  не  только 
по онкологии, но и по любой 
маршрутизации.

Вы также изучали марш-
рутизацию паллиативной 
помощи.

> Достойный уход  – это 
очень важно. Речь как раз 
о тех людях, которые не при-
дут ко мне жаловаться. 

Я  посетила все город-
ские хосписы. Морально это 
тяжело, но это единственные 
в моей практике учреждения, 
когда врачи говорят: «У нас 

есть все». Они с гордостью 
говорят, что  потребности 
удовлетворяются.

Но  существует один 
вопрос, который все же необ-
ходимо решить. Недавно была 
история, когда попросили 
устроить в хоспис бездомного 
в терминальной стадии. Он 
без  документов, скитался 
где-то по чердакам. Опера-
цию ему сделали, но начался 
жуткий болевой синдром, 
а без регистрации в хоспис 
его не брали. Решали в руч-
ном режиме. Но я тут же напи-
сала вице-губернатору Олегу 
Эргашеву письмо о необходи-
мос ти расширения террито-
риальной  программы палли-
ативной помощи.

Необходимо, чтобы чело-
век, нуждающийся в обезбо-

Сегодня уполномоченный по правам человека 
в Санкт-Петербурге Светлана Агапитова выступит 
с годовым отчетом перед депутатами городского пар-
ламента. А на днях у нее состоялась встреча с губер-
натором Александром Бегловым. О результатах своей 
работы в 2023 году омбудсмен рассказала эксклю-
зивно для «Петербургского дневника».

«Отписки стали получать значительно реже»

На этой неделе в Смольном состоялось вручение госу-
дарственных наград. Уполномоченного по правам 
человека в нашем городе Светлану Агапитову отме-
тили знаком отличия «За заслуги перед Санкт-Петер-
бургом». Награду ей вручил губернатор Александр 
Беглов.

ЭКСКЛЮЗИВ!
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«Отписки стали получать значительно реже»

ливании, мог его получить 
независимо от регистрации 
и наличия у него докумен-
тов. Таких два случая за год 
у нас было.

Много вообще приходится 
решать вопросов в ручном 
режиме?

> Бывает. Но все же мы ста-
раемся, решая конкретный 
случай, потом все-таки смо-
треть, на основании каких 
нормативных докумен-
тов делается то или иное. 
По  бездом ным регулярно 
бывают такие ситуации, 
бывает, что и по лекарствен-
ным препаратам.

А с органами власти есть 
взаимопонимание?

> Я бы не сказала, что есть 
проб лемы. Все мы люди, 
поэтому, если обраща-
емся со срочными вопро-
сами, все стараются прийти 
на помощь. Отписки стали 
получать значительно реже, 
реакция есть, если мы убе-
дительны в своих просьбах 
и обращениях. В рабочем 
режиме со всеми руково-

дителями общаемся. Они 
слушают и воспринимают.

Год назад было много про-
блем, связанных с участни-
ками специальной военной 
операции (СВО) и членами 
их семей. Какова ситуация 
сейчас?

> Обращения есть, но изме-
нилась тематика. Жалоб 
по невыплатам значительно 
меньше, причем чаще это 
касается невыплат не реги-
ональных, а  федераль-
ных средств. К сожалению, 
по военнопленным есть обра-
щения, мы их сразу передаем 
в аппарат уполномоченного 
по  правам человека в  РФ 
Татьяны Москальковой, они 
на уровне Минобороны рабо-
тают с украинской стороной.

К а к и е - т о   н е о ж и д а н -
ные случаи обращений 
запомнились?

> К  нам пришла сестра 
погибшего участника специ-
альной военной операции, 
она нуждалась в бесплатной 
юридической помощи, а эта 
категория (братья, сестры) 
не входит в перечень близких 
родственников. Мы, конечно, 
помогли. Периодически воз-
никают такие моменты, кото-
рые требуют нашего участия.

Есть ли обращения по поводу 
помощи семьям участников 
СВО?

> Семьи охвачены на рай-
онном уровне, с ними рабо-
тают социальные кураторы. 
За этот год не было ни одной 
жалобы, чтобы где-то в рай-
оне обидели семью участ-
ника СВО. Они очень хорошо 
сопровождают. 

Такой показательный 
момент: в одном из районов 
собирались социальные кура-

торы, и я слышу их разговор: 
«А наш-то в отпуск приезжал, 
и мы теперь второго ждем». 
Другая отвечает: «И  наш 
приезжал, мы теперь треть-
его ждем». То есть они стали 
как члены семьи, пережи-
вают за подопечных, говоря 
«наш, мы». И это большая 
радость, что жизнь продол-
жается, дети рождаются, 
очень человеческая история.

Какие проблемы в целом 
лидируют по обращениям?

> Лидирует социалка, 
как всегда. В начале года 
был всплеск обращений 
по выплатам пенсий жите-
лям новых регионов. 

Например,  обрати-
лась женщина из  Мариу-
поля, в Социальном фонде 
не  приняли к  рассмотре-
нию справку, подтвержда-
ющую льготный стаж 
работы на «Азовстали», так 
как она якобы не соответ-
ствовала требованиям. А точ-
нее – отсутствовал угловой 
штамп с реквизитами орга-
низации. В результате при-
шли к  выводу, что  к  быв-
шей работнице «Азовстали» 
сотрудники отделения Соци-
ального фонда предъявили 
неправомерные требования. 
Пенсию ей в итоге начис-
лили. Уже потом были при-
няты соответствующие нор-
мативные акты, упрощаю-
щие оформление пенсий 
жителям новых регионов.

Известно, что накануне еже-
годного доклада вы гово-
рили с губернатором Алек-
сандром Бегловым. Можно 
узнать, что обсуждали?

> Начали с  того, что  оце-
нили состоявшиеся выборы. 
В  Петербурге все прошло 
достойно. Были некоторые 
нарушения, горизбирком 
разбирается, видео есть. 

Поговорили про  мою 
работу, про помощь много-
детным, про демографию. 
Впервые в этом году ожи-
даемая продолжительность 
жизни в Петербурге явля-
ется одной из самых высо-
ких по стране, а такой важ-
ный показатель, как уровень 
бедности, – ниже, чем в сред-
нем по России, так что мы 
в лидерах. 

Я  высказала свои идеи 
про бездомных, про ПНИ.

Губернатор обещал 
помощь с компенсациями 
на проезд членам обществен-
ной наблюдательной комис-
сии. Далеко не каждый чело-
век готов на общественных 
началах посвящать свое сво-
бодное время помощи тем, 
кто находится в пенитенци-
арной системе,  поэтому надо 
компенсировать хотя  бы 
проезд к местам их общест-
венной работы.

Какую-то  новую острую 
тему поднимете перед 
депутатами во время сво-
его отчета?

> Буду рассказывать о росте 
кибермошенничества. Люди 
лишаются и денег, и квар-
тиры продают. Сделали 
листовку, чтобы граждане 
видели, как  действовать, 
но преступники придумы-
вают все более изощренные 
ходы. 

Попадаются в основном 
пожилые люди и доверчи-
вые женщины от 35 лет. Хотя 
недавно попались две девуш-
ки-сироты, обе выпускницы 
детдома. Увидели объявление 
о наборе в модельное агент-
ство, но, чтобы поучиться 
там, надо было оплатить 
по 80 тысяч. Девчонки взяли 
кредиты, а потом поняли, 
что их обманывают. Мы под-
готовили иски в суд, часть 
денег уда лось вернуть.

7 893
гражданам предоставлены 

правовые кон сультации 
аппаратом омбудсмена.

ЦИФРЫ ЗА 2023 ГОД

20
личных приемов проведено 
в местах принудительного 

содержа ния.

2 574
письменных обращения 

поступило уполномоченному 
по правам человека.

524
приема граждан состоялось, 

81 из них Светлана Агапитова 
провела сама.

Я, честно говоря, думала, 
что нам будет много прихо-
дить задач от фонда «Защит-
ники Отечества», но нет: они 
сами разрешают проблемные 
вопросы. Иногда мы к ним обра-
щаемся, иногда они к нам.
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Игорь, благодаря чему 
вашей сборной удалось 
добиться лучшего в истории 
результата на чемпионате 
мира по пляжному футболу?

> Сборная Белоруссии очень 
хорошо подготовилась. 
Ни  одна сбо рная в  мире 
не  проводит столько сбо-
ров. Проводим спарринги 
с сильными соперниками – 
например, со сборной Ирана 
за последние два-три года 
встречались раз пятнадцать. 
Достигли в сборной сыгран-
ности почти как в клубе.

И вообще, знаете, какую 
задачу нам поставило перед 
чемпионатом мира руковод-
ство? Сказали, что от нас 
ждут бронзовых медалей 
как минимум. И мы настра-
ивались на этот результат.

До  медалей не  хватило 
чуть-чуть.

> На первом этапе попали 
в «группу смерти» с коман-
дами Сенегала, Японии 
и  Колумбии. Три сборные 
с разных континентов. Надо 
было для  каждого сопер-
ника подобрать свой такти-
ческий план. Африканцы –
мощные, южноамериканцы 
тоже сильны физически, 
но еще и очень техничные. 
Японцы славятся дисципли-
ной, тактически подготов-
лены отлично. Мы сыграли 
за счет контроля, японцы нам 
даже не забили, мы забили 
сами себе. Стали на чемпи-
онате мира единственной 
командой, которая одержала 
в группе три победы.

В четвертьфинале вы сопер-
ничали с командой Португа-
лии, одной из сильнейших 
в  Европе. Сборная Бело-
руссии победила 4:3, а вы 
забили все четыре мяча.

> Игра была сложная, во вто-
ром тайме мы забили два 
мяча. Уже решили, что вы -
играли, и вдруг португальцы 
сравняли счет. В овертайме 
удалось забить за секунду 
до конца.

В  полуфинале проиг-
рали итальянцам в серии 
пенальти.

> Повели 2:0, у  нас все 
получалось, были уверены, 
что  победим. Во  втором 
тайме судьи начали делать 
свое дело – удалили Олега 
Гапона, нам пришлось 
перестраивать 
игру, счет стал 
2:2. Смотрел 
запись  – 
в  четырех 
момен-
т а х 
судьи 
могли 

н а з н а ч и т ь  п е н а л ьт и 
в  ворота итальянцев, 
в двух – стопроцентные.

С  2019 года вы играете 
в «Кристалле». Тяжело дался 
переезд в Петербург? При-
нято считать, что у нас пло-
хой климат и неприветли-
вые люди.

> Когда до перехода в «Кри-
сталл» приезжал в Петер-
бург, то каждый раз начи-
нал плохо себя чувствовать, 
давила погода – солнца нет, 
дожди, ветер. Сейчас нра-
вится Петербург. По срав-
нению с Москвой – спокой-
ный город, нет сумасшед-
ших пробок, очень краси-
вый. А с людьми мне везло, 
принимали хорошо. Недавно 
мы ходили на матч «Зенит» – 
«Спартак», нас узнавали 
болельщики, просили с ними 
сфотографироваться.

С «Кристаллом» вы выиг-
рали все, что можно. Не воз-
никает пресыщенности 
победами?

> От побед не устаю. Но глав-
ное не победы, а удоволь-
ствие, которое получаю 
от игры тут. У нас собраны 
великолепные футболис ты. 
Каждый год соперники гово-
рят, что  «Кристалл» уже 
не тот, что в этом году они 
у нас отберут золотые медали. 
Нас это только заводит.

Вам в этом году исполнится 
37 лет, еще не планируете 
завершать карьеру?

> Следующий чемпионат 
мира пройдет в 2025 году. 
Надеюсь выступить за сбор-
ную и улучшить наш резуль-
тат. И с «Кристаллом» плани-
рую выиграть еще несколько 
ти тулов.

Игрок петербургского «Кристалла» и сборной Белоруссии по пляжному футболу Игорь Бриштель рассказал 
«Петербургскому дневнику» о выступлении на чемпионате мира, где его команда вошла в первую четверку. 
Сам он стал лучшим бомбардиром на этом турнире.

«Главное – получать от игры 
удовольствие»

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ПРЕСС�СЛУЖБОЙ ФК �КРИСТАЛЛ�

Игорь 
Бриштель, 

забив 12 мячей, стал 
лучшим бомбардиром 
мундиаля. Также он 

награжден «Бронзовым 
мячом» как третий 

среди лучших 
игроков.

Теперь в Белорус-
сии все знают, 
что такое пляж-
ный футбол. 
До этого многие 
вообще не слышали, 
что есть такой 
вид спорта. А сей-
час все смотрели 
матчи сборной 
по телевидению, 

нас стали узна-
вать на ули-

цах даже 
бабушки.

СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

И ФУТБОЛЬНОГО КЛУБА «КРИСТАЛЛ»
КРИСТАЛЛИЗАЦИЯ
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Петербургский СКА впервые с 2014 года выбыл из борьбы за Кубок Гага-
рина уже в четвертьфинале, проиграв екатеринбургскому «Автомобили-
сту». Счет в серии – 1-4.

Армейцы непривычно рано 
завершили сезон

АРМЕЙЦЫ из Северной сто-
лицы не смогли повторить 
свое уникальное достижение, 
установ ленное в 2015 году 
в матчах с ЦСКА, и перело-
мить в свою пользу серию 
с «Автомобилистом» со счета 
0-3. Победа над уральцами 
в четвертом матче подарила 
петербургским болельщикам 
надежду, но невская команда 
потерпела решающее пора-
жение в домашней игре, ведя 
по ходу встречи 4:2.

ПОДКОСИЛИ ТРАВМЫ
Одной из причин поражения 
в четвертьфинале Кубка Гага-
рина главный тренер СКА 
Роман Ротенберг назвал 
травмы нескольких веду-
щих хоккеистов. По  мне-
нию бывшего нападающего 
ленинградских армейцев, 
бронзового призера чемпи-
оната СССР и  победителя 
юношеского чемпионата 
мира Василия Каменева, осо-
бенно пострадала оборона 
команды.

«В нападении армейцы 
играли остро, зрелищно, 
а вот защите стало не хватать 

мощности. Выбыли Андрей 
Педан, Александр Никишин, 
их отсутствие было замет-
ным», – считает хоккейный 
эксперт «Петербургского 
дневника».

С этим согласен телеком-
ментатор Андрей Шеста-
ков, который полагает, 
что на игре армейцев сильно 
сказалась потеря самого 
результативного защит-
ника регулярного чемпио-
ната Александра Никишина.

«Он играл важнейшую 
роль при игре в большинстве, 
на нем строилось несколько 
комбинаций. После травмы 
Никишина у  СКА оста-
лась одна «бригада боль-
шинства», эффективность 
действий при  численном 
 преимуществе снизилась», – 
сказал тележурналист.

ТРЕБУЕТСЯ ВРЕМЯ
Хотя СКА провел самый 
 неудачный за  последнее 
десятилетие сезон, Василий 
Каменев считает, что Роман 
Ротенберг должен продол-
жить работу на посту глав-
ного тренера СКА.

«Команда долго вкатывалась 
в сезон, но затем набрала 
ход. Жаль, что не удалось 
выиграть Кубок конти-
нента из-за досадных пора-
жений на финише регуляр-
ного чемпионата. Не думаю, 
что  Роману Ротенбергу 
надо уходить в  отставку. 
Он недавно заключил с клу-
бом новый контракт на три 
года. У «Газпрома», который 
финансирует клуб, главный 
тренер вызывает доверие», – 
размышляет ветеран хоккея.

Прошлым летом петер-
бургские армейцы сильно 
обновили состав, и пока рано 
говорить о том, что команда 
сложилась, считает эксперт. 

«В хоккее коллектив стро-
ится не за один год. Нельзя 
после поражения метаться 
из  стороны в  сторону. 
Посмот рите на  другие 
клубы, которые рано выбыли 
из плей-офф: в «Салавате 
Юлаеве» решили продол-
жить работу с  Виктором 
Козловым, в  московском 
«Динамо» вряд ли будут рас-
ставаться с Алексеем Куда-
шовым. Поэтому надо дать 
время Роману Ротенбергу. 
СКА под его руководством 
играет в яркий, зрелищный 
хоккей, который нравится 
болельщикам, результат 
тоже придет», – ре зюмирует 
Василий Каменев.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail,grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Нам уже бывало страшно на улицах. 
Когда на Каширском шоссе среди ночи 
рушились дома. Когда на конце рты уже 

врывались вооруженные люди. Страшно 
до сих пор при упоминании слова «Бес-
лан»… «Крокус» – это вспышка хронической 
боли, о которой с большим трудом пытались 
забыть. В том числе и с помощью спорта.

В последнее время было достаточно ситуа-
ций, когда приходилось хвататься за спорт 

как за последнюю соломинку. Совсем 
недавно, под 80 лет со дня освобож-
дения Ленинграда от блокады, по -

явились фильмы, книги, статьи 
о людях стальной воли (в пер-
вую очередь – к жизни), кото-
рые в центре гуманитарной 
катастрофы выходили играть 
в футбол. И вдруг… главный 
спортивный канал страны 
отменяет все трансляции.

У меня дома лежит нашивка с формы фран-
цузского ОМОНа, подразделения, выводив-
шего людей со «Стад де Франс» 13 нояб ря 
2015 года. Когда раздавались взрывы 
во время матча с Германией, а по всему 
Парижу шли расстрелы мирных людей. 
Ее мне подарил один из гвардейцев, охра-
нявших пресс-центр на жеребьевке Евро-
2016. Почему он мне ее подарил? Я не знаю. 
Предполагаю, это было такое послание: «Мы 
по-прежнему этого боимся, но мы живем».

В такие дни нужно жизнеутверждающее, 
а не мрачное и злое. Потому что именно 
последнее – пища для того, что заменяет 
мозг маргиналам, у которых нет ни веры, ни 
человеческой ДНК. А учить других, как пра-
вильно переживать трагедии, – так же само-
разрушительно, как и прятаться за закрытой 
дверью от жизни в эпоху катастроф. 

Поэтому спасибо тем, кто поддержал. 
«Црвене звезде», принявшей «Зенит» в Бел-
граде. Парагваю, пообещавшему вернуться 
и сыграть запланированный матч с Рос-
сией. Спортсменам и зрителям, которые 
непременно вернутся к своему привычному 
образу жизни.

Будем жить и пом нить.

Турнир назло страху. 
Вспоминаем Париж 2015-го
ИВАН ЖИДКОВ /главный редактор sportsdaily.ru/

Странный рассинхрон 
и с исторической памятью, 
и с развлекательными кана-
лами. Как раз отмена массо-
вых мероприятий понятна – 
лишняя нагрузка на правоох-
ранителей сейчас неуместна. 
Но сознание за что в тюрьму?

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

После сезона-2013/14 СКА 
дважды выиграл Кубок Гага-
рина (2015, 2017) и семь раз 
сыграл в финале плей-офф 
Западной конференции 
(сезон-2019/20 из-за пандемии 
коронавируса был прерван). 

     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА
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Сегодня в России отмечается День театра. Интервью с режиссерами и актерами появляются 
в «Петербургском дневнике» часто. А вот работники закулисья остаются в тени… О «неза-
метных» мастерах, без которых невозможна постановка спектак ля, рассказали в театре 
«На Литейном», которому в этом году исполняется 115 лет.

В КАЖДОМ театре работают цеха, 
отвечающие за  зрелищность  
и атмосферу всех спектаклей.

«Постановки, кот орые видят 
зрители, – это лишь вершина айс-
берга, – начинает рассказ началь-
ник постановочной службы театра 
«На Литейном» Александр Шепе-
люк. – У нас семь цехов. Без этих 
мастерских спектакли казались бы 
очень бедными. Современный спек-
такль без декораций, света и звука 
невозможен».

�ТАКОЙ КОНЬ ЕСТЬ!�
Первыми приступают к делу специ-
алисты монтировочного цеха. 
На  них лежит одна из  главных 
задач – установка декораций.

«Декорации – это базовое сред-
ство, за счет которого мы в пер-
вую очередь создаем среду спек-
такля, – говорит Александр Шепе-
люк. – Там достаточно большой 
спектр действий. Предметы надо 
поставить, что-то повесить. А они 
еще разных форм».

Не  менее важен реквизит. 
По словам реквизитора Василия 
Келехсаева, в театре «На Литей-
ном» более 10 тысяч предметов, 
предназначенных для постановок.

«Тебе приходится все эти вещи 
держать в голове. Когда создается 
новый спектакль, тебе могут ска-
зать: «Вася, нужен конь с вишнями 

и розочкой на хвосте, – делится рек-
визитор. – Соответственно, нужно 
помнить все. Чтобы сказать: «Да, 
такой конь есть. Он играл в спек-
такле 30 лет назад, и сейчас можем 
его достать».

УСИЛИВАЮТ ПОДАЧУ
Мастера на  все руки работают 
и  в  бутафорском цехе. Именно 
там создаются муляжи фруктов, 
посуды, животных. А профессио-

налы из звукотехнического цеха 
наполняют постановку не только 
музыкой, но и звуковыми, шумо-
выми эффектами.

«Звукотехнический цех усили-
вает подачу. Например, включаем 
скрипучие половицы, когда персо-
наж крадется по сцене». – объясняет 
начальник постановочной службы.

КАК ЧАСОВОЙ МЕХАНИЗМ
Есть еще осветительный цех, гри-
меры… Каждый специалист вно-
сит свой важный вклад в то, чтобы 
спектакль удался. Не  исключе-
ние и костюмеры. Самое главное 
в их работе – хорошо знать актер-
ский состав и привычки актеров.

«Бывает, артистам надо быстро 
переодеться за кулисами. Костю-
меры должны положить одежду 
туда, где актеру будет удобно ее 
взять»,  – поясняет Александр 
Шепелюк.

Кроме того, мастерская следит 
за сохранностью вещей, их чистотой.

«Мы ездим на  гастроли 
и играем один и тот же спектакль 
по несколько раз в день. Получа-
ется, после постановки костюме-
рам надо забрать наряды, пости-
рать их и погладить. А на следую-
щий день разложить все по своим 
местам. Тут все должно работать 
как часовой ме ханизм», – заклю-
чает Александр Шепелюк.

  ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС�СЛУЖБОЙ  ТЕАТРА �НА ЛИТЕЙНОМ�

На сцене – вершина айсберга

Безусловно, связанных с театром про-
фессий существует еще больше. Напри-
мер, капельдинеры проверяют билеты 
при входе, помогают зрителям в поиске 
места и отвечают на вопросы посетите-
лей. А суфлеры могут подсказать акте-
рам текст роли.

ЧИТАЙТЕ В ЧЕТВЕРГ:
КАК РЕСТАВРИРУЮТ 
СКУЛЬПТУРЫ 
С МОСКОВСКИХ 
ТРИУМФАЛЬНЫХ ВОРОТ



«Театр – это класс-
ное пространство 
для самовыраже-
ния. Зрители видят 
на сцене разные 
истории и при этом 
проецируют на себя 
тот или иной 
образ».

КСЕНИЯ

«Театр играет 
огромную воспи-
тательную и раз-
влекательную 
роль. Через театр 
у ребенка форми-
руется понятие 
в том числе о добре 
и зле».

ЗЛАТА

«В молодости чаще 
всего ходили в Театр 
Европы. Сейчас очень 
интересны театр 
«Суббота» и Театр 
дождей. В спектак-
лях представлены 
вечные вопросы 
человечеств а».

ЛЮДМИЛА

«Я знакома с раз-
ными жанрами, 
ходила на оперу, 
мюзиклы, спек-
такли… Но больше 
всего во мне откли-
кается балет, 
поскольку я сама 
тан цую».

КРИСТИНА

Своим отношением к теа-
тральному искусству подели-
лись петербурженки, с кото-
рыми мы пообщались на ули-
цах города.

ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»ГОЛОС БОЛЬШОГО ГОРОДА

СМОТРИТЕ ВИДЕО 
ОПРОСА!



  ПЕТР НИКОЛАЕВ /info@spbdnevnik.ru/             

  ВИТАЛИЙ АРСЕНЬЕВ
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